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XXII REUNION ORDINARIA DE CABILDO 

SE DECLARA EL SALÓN EJIDAL DE LA COMUNIDAD DE SAN JOSÉ DE BUENAVISTA COMO RECINTO 
OFICIAL PARA ESTA SESIÓN ORDINARIA DE CABILDO,  SIENDO LAS  17  HORAS CON  22   MINUTOS 
DEL DÍA   6  DE  SEPTIEMBRE DE 2012, SE REUNIERON LOS INTEGRANTES DEL HONORABLE 

AYUNTAMIENTO 2010-2013 EN CUMPLIMIENTO CON EL ARTÍCULO # 41 DE LA LEY ORGÁNICA DEL 
MUNICIPIO, BAJO EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA: 

1. LISTA DE ASISTENCIA. 
2. DECLARACIÓN DE QUÓRUM. 
3. NOMBRAMIENTO DEL  MODERADOR DE LA SESION 
4. APROBACION, RECHAZO O MODIFICACION DE ACTA ANTERIOR 
5. INFORME DE DIRECTORES 
6. ASUNTOS GENERALES 
7. CLAUSURA. 

 
PUNTO 1. LISTA DE ASISTENCIA: 

POR PARTE DEL SECRETARIO DE GOBIERNO MUNICIPAL, C. CARLOS CUEVAS RODRÍGUEZ SE 
PROCEDE A REALIZAR EL PASE DE LISTA DE ASISTENCIA, REGISTRÁNDOSE UN TOTAL DE    9       
DE 12   MIEMBROS QUE INTEGRAN EL HONORABLE AYUNTAMIENTO FALTANDO LOS SIGUIENTES  

MODESTO ATILANO BARBOZA  REGIDOR DE DERECHOS HUMANOS (JUSTIFICACION)  
MARÍA LUISA MIRANDA MIER  REGIDORA DE SALUD (JUSTIFICACION)  

CLAUDIA OLIVAS DUARTE  REGIDRA DE DEPORTES (JUSTIFICACIÓN) 

 

 
 
PUNTO 2.- DECLARACIÓN DE QUÓRUM. 

SE DECLARA QUÓRUM CON LA ASISTENCIA DE LOS SIGUIENTES INTEGRANTES DEL H. 
AYUNTAMIENTO:   

ALFONSO ESTRADA HERNÁNDEZ,  PRESIDENTE MUNICIPAL  

DANIEL ARTURO ESPARZA LÓPEZ,  SÍNDICO MUNICIPAL 

SUSANA ANDRADE LIZARDO  REGIDORA DE DIF  

JESÚS JAVIER GODOY CANALES REGIDOR DE OBRAS Y SERVICIOS  

LILIA CRISTINA MORENO CASTAÑEDA REGIDORA DE ECOLOGÍA  
CLAUDIA JANET SERRATO ANDRADE,  REGIDORA DE DESARROLLO ECONÓMICO 
FRANCISCO PEDROZA PERALTA,  REGIDOR DE EDUCACIÓN, TURISMO Y CULTURA 
FRANCISCO JAVIER NAVA MIER  REGIDOR DE DESARROLLO RURAL 
RAYMUNDO ROSALES PÉREZ,   REGIDOR DE COMERCIO, PLAZAS Y MERCADOS 

PUNTO 3.-  NOMBRAMIENTO DE UN MODERADOR DE LA SESION 

EL REGIDOR RAYMUNDO ROSALES PROPONE A LA REGIDORA CLAUDIA JANET SERRATO, 
OBTENIENDO 7 VOTOS A FAVOR. 
LA REGIDORA CLAUDIA JANET SERRATO PROPONE AL SINDICO MUNICIPAL, OBTENIENDO UN VOTO 
A FAVOR. 
 



 

2 

SE DETERMINA POR MAYORÍA DE VOTACIÓN QUE  LA REGIDORA CLAUDIA JANET SERRATO, SEA 
FUNJA COMO MODERADOR DE LA SESIÓN . 
 
 
PUNTO 4.- APROBACION, RECHAZO O MODIFICACION DE ACTA ANTERIOR. 

SE SOMETE A CONSIDERACIÓN DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO EL ACTA # XXII DE LA REUNION 
ORDINARIA DE CABILDO, MISMA QUE ES ACEPTADA POR   mayoría con 8 votos a favor. 
 
PUNTO 5.- INFORME DE DIRECTORES 
INFORME DEL DEPARTAMENTO DE DESARROLLO ECONOMICO Y SOCIAL, CORRESPONDIENTES A 
LOS MESES DE JUNIO, JULIO Y AGOSTO 

SE PRESENTA EL SR. MARIO PÉREZ SÁNCHEZ PARA RENDIR EL INFORME. 
 

EL REGIDOR FRANCISCO PEDROZA PREGUNTA SI EXISTE UN JUSTIFICANTE PARA QUE NO ASISTA 
EL TITULAR A RENDIR SU INFORME, YA QUE DE 24 SESIONES  QUE SE HAN CELEBRADO,  
SOLAMENTE EN UNA REUNIÓN ORDINARIA ACUDIÓ PERSONALMENTE A RENDIR SU INFORME. 
 
POR PARTE DEL SR. MARIO PÉREZ COMENTA QUE EL INGENIERO NO ACUDIÓ DEBIDO A QUE SE 
ENCUENTRA EN OFICINAS DE AUDITORIA SUPERIOR DEL ESTADO ENTREGANDO 
DOCUMENTACIÓN. 
 
DICHO LO ANTERIOR, SE LE PERMITE INCIAR CON EL INFORME DEL DEPARTAMENTO, SIENDO EL 
SIGUIENTE: 

SEGÚN LO DISPONE LA LEY ORGÁNICA DEL MUNICIPIO DEL ESTADO DE ZACATECAS, Y DEMÁS 
ORDENAMIENTOS APLICABLES, PROCEDENTE DE LAS FACULTADES DELEGADAS A LA DIRECCIÓN 
DE DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL, EL GRUPO DE FUNCIONARIOS DESIGNADO PARA 
CUMPLIR CON TALES OBJETIVOS SE HA DADO A LA LABOR DE GESTIONAR Y APLICAR RECURSOS, 
MEDIANTE LA EJECUCIÓN DE PROGRAMAS QUE CUBRAN LAS NECESIDADES PRIORITARIAS DE LA 
POBLACIÓN Y ASÍ, RENDIR EL PRESENTE INFORME AL H. AYUNTAMIENTO, PARA SU 
CORRESPONDIENTE REVISIÓN, CON LA FINALIDAD DE ALCANZAR LAS METAS PROPUESTAS PARA 
PODER OFRECER A LOS HABITANTES DEL MUNICIPIO UN OPTIMO SERVICIO. 

COORDINACIÓN DE PROGRAMAS PARA MEJORAMIENTO DE VIVIENDA Y ENLACE CON COPROVI 

MEJORAMIENTO DE VIVIENDA: 

EN ESTE PERIODO SE  LOGRO GESTIONAR CON MARIANA TRINITARIA LA ADQUISICIÓN Y COMPRA 

DE DIFERENTES MATERIALES. DURANTE ESTOS MESES FUERON ENTREGADOS  

370  BULTOS DE CEMENTO. 

350 BULTOS DE MORTERO. 

SE REALIZÓ UN CONVENIO CON LA CONGREGACIÓN MARIANA TRINITARIA. 
SE RECIBIERON SOLICITUDES PARA PISOS FIRMES Y APLANADOS.  
SE ENTREGARON 99 ESTUFAS ECOLÓGICAS, FUERON ENTREGADAS EN DIFERENTES 
COMUNIDADES A PERSONAS QUE HABÍAN REALIZADO SU SOLICITUD CONFORME AL ORDEN EN 
QUE SE HABÍAN RECIBIDO LAS REFERIDAS SOLICITUDES.  

COORDINACIÓN DE PROGRAMAS DE DESARROLLO RURAL, AGRICULTURA Y ENLACE CON 

SEMARNAT Y CONAFOR 

SE DIO CONTINUIDAD A LA VERIFICACIÓN DE PROYECTOS EN EL PROGRAMA DE INVERSIÓN E 

INFRAESTRUCTURA 2011, CON LA CORRESPONDIENTE ELABORACIÓN DE ACTAS DE ENTREGA-

RECEPCIÓN, ENTREGANDO A SU VEZ LOS PROYECTOS EN COMENTO A LA SECRETARÍA DE 

DESARROLLO AGROPECUARIO DEL ESTADO, PARA LA LIBERACIÓN DE LOS RECURSOS 

PROGRAMADOS Y EJECUTADOS. 

 
COUSSA 

CON EL PROGRAMA, SE PROCEDIÓ EN EL MES DE JULIO A LA LIBERACIÓN DE LOS RECURSOS 
FALTANTES DE PAGO EN LAS LOCALIDADES  RESTANTES, CON LOS CONCEPTOS Y MONTOS 
SIGUIENTES: 
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524.89 M3 DE DESAZOLVE EN LA COMUNIDAD DE EL REFUGIO $40,375.00 

524.89 M3 DE DESAZOLVE EN LA COMUNIDAD DE LA COFRADÍA $40,375.00 

1,235   M3 DE DESAZOLVE EN COL. LÁZARO CÁRDENAS $95,000.00 

741      M3  DE DESAZOLVE EN SAN JOSÉ DE BUENAVISTA $57,000.00 

62.93 M3 DE PIEDRA ACOMODADA Y 124.58 M3 DE DESAZOLVE EN LA 
PURÍSIMA  

$39,583.32 

44.5 M3 DE PIEDRA  ACOMODADA Y 249.11 M3 DE DESAZOLVE EN 
ESTACIÓN CANUTILLO 

$40,375.00 

1,235 M3 DE DESAZOLVE EN SAN ANTONIO DE GUADALUPE $95,000.00 

524.89 M3 DE DESAZOLVE EN LA SOLEDAD DE GUALTERIO $40,475.00 

741 M3 DE DESAZOLVE EN LA COLONIA AURORA $57,000.00 

UN GRAN TOTAL DE:                                 $505,083.32 
 
Dotación de agua con la Pipa-cisterna   

CON LA INTENCIÓN DE MITIGAR LOS EFECTOS DE LA SEQUIA EN LOS HATOS GANADEROS, 
DURANTE  LOS MESES DE JUNIO, JULIO Y AGOSTO, SE HA ESTADO APOYANDO CON EL 
SUMINISTRO DE AGUA A LOS PRODUCTORES QUE ASÍ LO HAN REQUERIDO EN TODO EL 
MUNICIPIO.  DE IGUAL MANERA SE HA ABASTECIDO A LAS LOCALIDADES QUE PRESENTAN EL 
PROBLEMA DE DESABASTO DE AGUA POTABLE. 

COORDINACIÓN Y ENLACE DE OPORTUNIDADES, 70 Y MAS 

Y GESTION PARA SEGURO POPULAR 

EN EL PROGRAMA DE OPORTUNIDADES SE HAN ESTADO RECIBIENDO LOS AVISOS DE ASISTENCIA 

PARA QUE POR MEDIO DE DICHOS AVISOS LES LLEGUE EL APOYO DE BECAS A LOS ALUMNOS. 

ESTE APOYO DE BECA ES PARA QUE OBTENGAN MATERIAL DIDÁCTICO Y UNIFORMES PARA 

ALUMNOS DE PRIMARIA, SECUNDARIA, Y PREPARATORIA; EN ESTE CICLO ESCOLAR SE REALIZO 

UN CAMBIO PARA EL APOYO DE BECA DE PRIMARIA, AHORA EL APOYO SE LES OTORGA DESDE 

PRIMERO DE PRIMARIA, ANTERIORMENTE ERA DESDE TERCERO. 

SE OTORGÓ APOYO MONETARIO A TODAS LAS PERSONAS BENEFICIADAS CON EL PROGRAMA DE 

OPORTUNIDADES, SOLAMENTE PARA LA CABECERA Y ALGUNAS DE SUS COMUNIDADES. 

SE ENTREGÓ APOYO ECONÓMICO A LOS ADULTOS MAYORES DE ESTA CABECERA MUNICIPAL Y 

LAS LOCALIDADES, TAMBIÉN EN ESTA ENTREGA HUBO AFILIACIONES AL  PROGRAMA 70 Y +. 

 

 

PROGRAMAS FEDERALES: 

  

EN RELACIÓN A LAS OBRAS PROGRAMADAS EN ESTA DIRECCIÓN, SE CONCLUYÓ CON LA 

INTEGRACIÓN DE LOS EXPEDIENTES TÉCNICOS, ASÍ COMO LA ELABORACIÓN DE LAS 

PROPUESTAS DE INVERSIÓN DE OBRAS PARA EL PRESENTE EJERCICIO 2012, POR LO QUE SE 

ESTÁ PROCEDIENDO A SU EJECUCIÓN. 

SE COMIENZA CON LA ENTREGA FINAL DE OBRAS A LA AUDITORIA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN, 

CORRESPONDIENTE EJERCICIO FISCAL 2011. 

SE INTEGRA LA DEBIDA DOCUMENTACIÓN DE TODAS Y CADA UNA DE LAS OBRAS EJECUTADAS 

DURANTE EL EJERCICIO 2011. 

SE ENTREGÓ EL REPORTE DE AVANCE FÍSICO-FINANCIERO DE EJERCICIO FISCAL 2012 PARA SU 

RESPECTIVO ENVÍO ANTE LA AUDITORIA SUPERIOR DEL ESTADO. 

 

SE EMPEZÓ CON LA EJECUCIÓN DE LAS OBRAS AUTORIZADAS EN LA PROPUESTA DE OBRAS DEL 

EJERCICIO 2012, LA CUAL CONTEMPLA LA SIGUIENTE RELACIÓN DE OBRAS: 
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RAMO GENERAL 33 

FONDO PARA LA INFRAESTRUCTURA SOCIAL MUNICIPAL 

EJERCICIO 2012 

  
   

  

  APORTACIONES 

DESCRIPCIÓN DEL PROYECTO 
ESTATAL MUNICIPAL FISM 

BENEFI-
CIARIOS 

  

01 AGUA POTABLE         

12 OBRAS EN DIFERENTES 
LOCALIDADES     943,790.00 34,301.00 

03 DRENAJE Y LETRINAS         
17 OBRAS EN DIFERENTES 
LOCALIDADES     2,443,490.00 91,187.00 

04 URBANIZACIÓN MUNICIPAL         
21 OBRAS EN DIFERENTES 
LOCALIDADES 818,400.00 1,013,089.00 4,785,488.00 835,796.00 

07 INFRAEASTRUCTURA BÁSICA 
EDUCATIVA         

3 OBRAS EN DIFERENTES LOCALIDADES     135,000.00   

11 GASTOS INDIRECTOS         

5 OBRAS EN CABECERA MUNICIPAL     272,852.00   

  
   

  

TOTALES $818,400.00 $1,013,089.00 $8,580,620.00 $961,284.00 

 

POR LO ANTERIORMENTE EXPUESTO Y CONFORME A LAS FACULTADES DELEGADAS A ESTA 

DIRECCIÓN, SE HA PROCURADO DAR A CONOCER LA CONTINUIDAD Y EL AVANCE OBTENIDO DE 

TODOS Y CADA UNO DE LOS PROYECTOS PROMOVIDOS E INFORMAR CON ELLO DE MANERA 

DETALLADA A ESE H. AYUNTAMIENTO, CON EL OBJETO QUE SE CONTINÚE CON LA GESTIÓN DE 

TODA CLASE DE RECURSOS PARA EL BENEFICIO DEL MUNICIPIO Y EL ALCANCE DE LAS METAS 

PROPUESTAS. 

INFORME DEL PROFESOR MANUEL CASTAÑEDA PEREZ, CONTRALOR MUNICIPAL, 
CORRESPONDIENTES A LOS MESES DE JUNIO, JULIO Y AGOSTO 

H. CABILDO 

COMPARESCO ANTE USTEDES EN MI CALIDAD DE CONTRALOR MUNICIPAL, PARA EFECTO DE DAR 
CUMPLIMIENTO A LA OBLIGACION PREVISTA EN EL ARTICULO 105, FRACCION X ( DÉCIMA ) Y 
DEMAS RELATIVOS A LA LEY ORGANICA DEL MUNICIPIO PARA INFORMAR A USTEDES SOBRE LAS 
ACTIVIDADES   RELEVANTES REALIZADAS DURANTE EL TRIMESTRE JUNIO-JULIO-AGOSTO DEL 
2012. 

 EN EL MES DE JULIO SE HACE ENTREGA AL SECRETARIO DE GOBIERNO DEL INFORME 

TRIMESTRAL DEL PERIODO: ABRIL-MAYO-JUNIO,  DEL CUAL SE ENVIA COPIA A LA 

AUDITORIA SUPERIOR DEL ESTADO PARA SU CONOCIMIENTO Y ANALISIS. 

 

 EN COMPAÑÍA DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, TESORERA, DIRECTOR  DE OBRAS PUBLICAS 

Y EL DIRECTOR DE DESARROLLO ECONOMICO Y SOCIAL, SE ASISTE A REUNION A LA 

AUDITORIA SUPERIOR DEL ESTADO CON LA FINALIDAD DE PRESENTARNOS AL NUEVO 

AUDITOR SUPERIOR EL C. RAUL BRITO BERUMEN, ASIMISMO A SU EQUIPO DE TRABAJO. 

REUNION EN LA QUE SE NOS HICIERON ALGUNAS SUGERENCIAS Y RECOMENDACIONES  A 

LOS RESPONSABLES DE DEPARTAMENTOS DEL AYUNTAMIENTO. 

 

 DURANTE ESTE PERIODO SE ACOMPAÑO EN VARIAS OCASIONES A PERSONAL DE CEAPA A 

REUNIONES CON BENEFICIARIOS DE POZO PARA AGUA POTABLE EN LA COMUNIDAD DE 
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SAN ANTONIO DE GUADALUPE. INFORMANDO AL H. CABILDO QUE ESTA OBRA PRESENTA 

UN AVANCE APROXIMADO DE UN 70% Y SE PRETENDE QUE EN EL MES DE OCTUBRE ESTE 

EN SERVICIO. 

 

 INFORMO AL H. CABILDO QUE MANIFESTE A PERSONAL DE  CEAPA LA SITUACION ACTUAL 

DEL POZO PARA AGUA POTABLE DE LA  COMUNIDAD: EL HORMIGUERO, LOGRANDO SE 

REALIZARA UNA VISITA POR PERSONAL DE DICHA DEPENDENCIA A LA COMUNIDAD Y HAY 

POSIBILIDADES DE QUE CEAPA REALICE EL EQUIPAMIENTO DEL POZO. RECORDANDO QUE 

ESTA PENDIENTE LA TERMINACION DE LA ELECTRIFICACION Y QUE ES UNA OBRA QUE LE 

CORRESPONDE AL MUNICIPIO. 

 

 POR PARTE DEL INSTITUTO NACIONAL PARA EL FEDERALISMO Y EL DESARROLLO 

MUNICIPAL Y LA SECRETARIA DE LA FUNCION PUBLICA, SE RECIBIO LA CONVOCATORIA AL 

PREMIO MUNICIPAL DE CONTRALORIA SOCIAL 2012, LA CUAL VA DIRIGIDA ESPECIALMENTE 

A COMITES DE OBRA QUE REALIZAN ACCIONES DE CONTRALORIA SOCIAL EN EL 

MUNICIPIO. DICHA CONVOCATORIA SE HIZO PUBLICA EN LOS TIEMPOS ESTABLECIDOS 

POR SI HUBIERA INTERES EN PARTICIPAR. 

 

 SE REALIZO VISITA DE VERIFICACION DE AVANCES DE TRABAJO A LA CALLE HIDALGO EN 

LA CABECERA MUNICIPAL, EN LA CUAL SE ESTAN REALIZANDO TRABAJOS DE 

REHABILITACION DE CONCRETO, LA CUAL SE ESTA EJECUTANDO CON EL PROGRAMA 

PESO X PESO Y PRESENTA UN AVANCE APROXIMADO DE UN 30%, TENIENDO UNA 

INVERSION TOTAL DE: $ 698,892.00 PESOS, CON UNA APORTACION DEL FONDO IV DE $ 

325,073.00 PESOS. 

 

 SE REALIZO VISITA DE VERIFICACION DE TERMINACION DE PAVIMENTACION CON 

CONCRETO HIDRAULICO EN CALLE PRINCIPAL EN LA COMUNIDAD DE MORELIA DEL AGUA 

ZARCA, LA CUAL PRESENTA UN AVANCE DEL 100%, CON UNA INVERSION TOTAL DE $ 

211,893.00 PESOS. 

 

 DURANTE LA SEMANA COMPRENDIDA DEL 27 AL 31 DE AGOSTO, SE RECIBIO A PERSONAL 

DE AUDITORIA SUPERIOR DEL ESTADO, A LOS CUALES SE LES ACOMPAÑO A REALIZAR 

VISITAS DE VERIFICACION DE OBRAS QUE PREVIAMENTE LES FUERON ASIGNADAS. 

INFORMANDO AL H. CABILDO QUE FUERON UN TOTAL DE 24 OBRAS SUPERVISADAS POR 

AUDITORIA EN LA CABECERA MUNICIPAL Y DIFERENTES COMUNIDADES, DE LAS CUALES 

POSTERIORMENTE SE NOTIFICARAN LAS OBSERVACIONES O IRREGULARIDADES, SI ESTE 

FUERA EL CASO. 

 

 INFORMO AL CABILDO QUE DE LAS RECOMENDACIONES HECHAS A MI PERSONA COMO 

RESPONSABLE DE LOS CONTROLES INTERNOS FUE EL EVITAR LA REALIZACION DE 

PRESTAMOS DE FONDOS FEDERALES PARA SOLVENTAR NECESIDADES DEL 

AYUNTAMIENTO, YA QUE DICHOS FONDOS VIENEN DESTINADOS PARA RUBROS 

ESPECIFICOS Y NO DEBEN SER  UTILIZADOS EN OTROS GASTOS. POR LO CUAL SUGIERO 

AL H. CABILDO EVITAR LA AUTORIZACION DE PRESTAMOS DE RECUROS DEL FONDO III Y 

IV, YA QUE ESTO ES OBSERVADO POR LA AUDITORIA SUPERIOR DEL ESTADO. ADEMAS DE 

QUE UN SERVIDOR Y EL SINDICO MUNICIPAL DEBEMOS MANTENER MAS COMUNICACIÓN 

PARA EL MANEJO DE LOS CONTROLES INTERNOS, YA QUE EL REPRESENTA LA PARTE 

LEGAL Y EN CASOS NECESARIOS DEBE INTERVENIR. 

SIN NADA MAS QUE INFORMAR, DEJO A CONSIDERACION DEL H. CABILDO EL PRESENTE INFORME. 
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INFORME DE LA LIC. CONSUELO REVELES VIDALES, COORDINADORA DE BIBLIOTECAS PUBLICAS,  
CORRESPONDIENTES A LOS MESES DE JUNIO, JULIO Y AGOSTO 

HONORABLE CABILDO 

PRESENTO  ANTE USTEDES EL SIGUIENTE INFORME, CORRESPONDIENTE A LOS MESES DE JUNIO, 
JULIO, AGOSTO DEL 2012 

EN LA BIBLIOTECA DE JOSÉ MA. MORELOS, SE LLEVARON  A CABO LAS SIGUIENTES ACTIVIDADES 
Y PROGRAMAS:  

 LA HORA DEL CUENTO  

 CIRCULO DE LECTURA 

 VISITAS GUIADAS 

 ELABORACIÓN DEL  PERIÓDICO MURAL 

 VERBENA DE VERANO CON PROYECCIÓN DE PELÍCULAS TITULADAS “EL GUARDIÁN DE LAS 
PALABRAS” Y “MANOS MILAGROSAS”. 

 TALLERES DE MIS VACACIONES. 
 

EN LA BIBLIOTECA DE GUALTERIO, SE LLEVARON  A CABO LAS SIGUIENTES ACTIVIDADES Y 
PROGRAMAS:  

 EXPOSICIÓN BIBLIOGRÁFICA 

 ELABORACIÓN DEL PERIÓDICO MURAL 

 INVESTIGACIONES, EXPRESIÓN LIBRE CON  MANUALIDADES Y JUEGOS 

 VERBENA DE VERANO PROYECTANDO UNA PELÍCULA LLAMADA “EL GUARDIÁN DE LAS 
PALABRAS” 

 TALLERES DE MIS VACACIONES. 
 

LA BIBLIOTECA DE CHALCHIHUITES, SE LLEVARON  A CABO LAS SIGUIENTES ACTIVIDADES Y 
PROGRAMAS:  

 CIRCULO DE LECTURA,  

 JUEGOS DE INVESTIGACIÓN 

 ELABORARON EL PERIÓDICO MURAL  

 MUESTRA BIBLIOGRÁFICA. 

 TALLERES DE MIS VACACIONES. 
 

ADEMÁS EN EL MES DE AGOSTO SE LLEVÓ A CABO UN FESTEJO EN HONOR DE LAS 
BIBLIOTECARIAS EN EL EDIFICIO DE LA BIBLIOTECA MUNICIPAL ESTO POR EL DÍA DEL 
BIBLIOTECARIO QUE SE FESTEJA EL 20 DE JULIO, CON UN PROGRAMA SENCILLO CONTANDO CON 
LA PARTICIPACIÓN DE LA RONDALLA DE LA CASA DE CULTURA, CON LA PARTICIPACIÓN DE UNA 
PEQUEÑA DE LA COMUNIDAD DE JOSÉ MA. MORELOS CON UNA POESÍA, EN DICHO ACTO SE  HIZO 
ENTREGA DE RECONOCIMIENTOS A CADA UNA DE ELLAS POR SUS AÑOS DE LABOR DENTRO DE LA 
BIBLIOTECA. 

EL DÍA 21 DE AGOSTO, SE RECIBIERON EN  LAS BIBLIOTECAS GUALTERIO Y JOSÉ MARÍA MORELOS 
3 COMPUTADORAS EN CADA UNA DE ELLAS; SERVIRÁN COMO MÓDULOS DIGITALES EN EL 
ESTADO, ASIGNADAS DENTRO DEL PROGRAMA  DE  ACCESO A SERVICIOS DIGITALES EN 
BIBLIOTECAS PUBLICAS EN SU VI FASE Y QUE FUERON DONADAS POR PARTE DE LA RED  
NACIONAL DE BIBLIOTECAS. 
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Estadísticas 

Gualterio  

 

José Ma. Morelos,  

USUARIO ATENDIDO                          470 

 

USUARIO ATENDIDO                      650 

LIBROS 
CONSULTADO                         

752 

 

LIBROS 
CONSULTADOS                       

282 

FOMENTO A LA 
LECTURA 

56  ACTIVIDADES CON 
ASISTENCIA DE 296 
USUARIOS. 

 

FOMENTO A LA 
LECTURA 

13  ACTIVIDADES CON 
ASISTENCIA DE 627 
USUARIOS. 

     

     Chalchihuites. 

 

Hidalgo del Manto 

USUARIO ATENDIDO                          441 

 

USUARIO ATENDIDO                          233 

LIBROS 
CONSULTADOS                      

939 

 

LIBROS 
CONSULTADOS                      

70 

FOMENTO A LA 
LECTURA 

17  ACTIVIDADES CON 
ASISTENCIA DE 308 
USUARIOS. 

 

  

SERVICIO DE 
MÓDULO  DIGITAL 

206 

 

  

 
 
 
INFORME DEL C. MARIO DE JESUS RIVERA CHAVEZ, ENCARGADO DE SIAPASCH, 
CORRESPONDIENTES A LOS MESES DE JUNIO, JULIO Y AGOSTO 

 SE INSTALO  UNA VÁLVULA DE COMPUERTA,  EN UNA DE LAS CALLES DE SAN ANTONIO DE 
GUADALUPE PARA UNA MEJOR DISTRIBUCIÓN DEL AGUA. 

 SE CANCELO UNA TOMA  EN LA COMUNIDAD DE LAS PILITAS, POR NO ATENDER DENTRO 
DEL PLAZO FIJADO EL AVISO DE SUSPENSIÓN DE SERVICIO POR FALTA DEL  RESPECTIVO 
PAGO. 

 SE DESTAPO LA TUBERÍA DE DISTRIBUCIÓN DE AGUA POTABLE, EN DOS CALLES DE LA 
CABECERA MUNICIPAL. 

 SE VERIFICAN  LOS NIVELES DE CLORO RESIDUAL LIBRE CONTINUAMENTE EN CABECERA 
MUNICIPAL Y LOCALIDADES A CARGO DEL ORGANISMO. 

 SE RECIBIERON 25 REPORTES EN LA OFICINA DEL AGUA POTABLE MISMOS QUE FUERON 
ATENDIDOS EN SU MOMENTO. 

 SE ADQUIRIÓ UNA BOMBA SUMERGIBLE PARA LA CABECERA MUNICIPAL A TRAVÉS DE 
DESARROLLO SOCIAL MISMA QUE YA FUE  INSTALADA, Y LA OTRA BOMBA EN BUENAS 
CONDICIONES  ESTÁ EN LAS INSTALACIONES DEL MISMO POZO “EL HUNDIDO”,  EN DONDE 
PERMANECERÁ AHÍ PARA CUANDO SEA NECESARIA. 

 SE ARREGLARON EN ESTE PERIODO  UN TOTAL DE 40 FUGAS DE AGUA EN DIFERENTES 
PARTES DE LA CABECERA MUNICIPAL. 
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 SE INSTALARON UNAS ANCLAS EN  LA TUBERÍA PRINCIPAL SOBRE EL ARROYO, QUE 
ABASTECE A LAS COMUNIDADES DE LAS  PILITAS, EL MAGUEY Y SAN ANTONIO DE 
GUADALUPE. 

 SE ENTREGARON RECIBOS DE AGUA EN EL MES DE AGOSTO  EN ALGUNOS SECTORES EN 
DONDE HEMOS RECIBIDO UNA RESPUESTA FAVORABLE Y SE CONTINUA CON ESTA 
ACTIVIDAD. 

 CON LA PARTICIPACIÓN DE LOS FONTANEROS DEL SISTEMA DE AGUA POTABLE SE LE 
BRINDO EL APOYO EN ALGUNAS REPARACIONES A LA COMUNIDAD DE SAN JOSÉ DE 
BUENAVISTA, TAMBIÉN EN LA COMUNIDAD DE JOSÉ MA. MORELOS Y GUALTERIO. 

 

Informe financiero: 

INGRESOS INGRESOS 

 JUNIO  $75,590.34  JUNIO  $112,433.99 

 JULIO $43,313.45  JULIO $41,423.60 

 AGOSTO $79,375.07  AGOSTO $96,849.38 

 
 
 

INFORME DEL DEPARTAMENTO DE DEPORTES                                                                                                                           

ENCARGADO. HÉCTOR PÉREZ SÁNCHEZ 

BUENAS  H .AYUNTAMIENTO Y PERSONAS REUNIDAS EN ESTA COMUNIDAD DE SAN JOSÉ DE 

BUENAVISTA. 

 

A CONTINUACIÓN VOY A DARLES EL INFORME DEL DEPARTAMENTO DE DEPORTES. 

 

COMIENZO DICIENDO QUE SE TIENE  COMO OBJETIVO, PROMOVER Y FOMENTAR EL DEPORTE  A  

MUY TEMPRANA EDAD; POR LO CUAL SE ESTÁN REALIZANDO DIFERENTES ACTIVIDADES, TALES 

COMO: TORNEOS Y ENTRETENIMIENTOS  EN DIFERENTES DEPORTES  Y CATEGORÍAS TEMPRANA 

EDAD. 

LA FINALIDAD ES QUE NUESTROS PEQUEÑITOS, AL IGUAL QUE JÓVENES Y PERSONAS  MAYORES;  
TENGAN UNA ACTIVIDAD RECREATIVA Y FÍSICA, QUE AYUDE A TENER DESTREZAS Y 
MANTENERNOS FÍSICA  Y MENTALMENTE  ACTIVOS,  SALUDABLES Y SANOS;  Y ADEMÁS 
NUESTROS JÓVENES SE MANTENGAN ALEJADOS DE LOS MALOS HÁBITOS QUE DAÑAN  A 
NUESTRO CUERPO. 

SE ESTÁN ORGANIZANDO TORNEOS DE FUTBOLITO CON PEQUEÑOS NIÑOS A NIVEL PRIMARIA,  
CON LA PARTICIPACIÓN DE 20  EQUIPOS  EN DOS CATEGORÍAS DE PRIMERO A TERCER GRADO, Y 
DE CUARTO, QUINTO Y SEXTO GRADO. LOS JUEGOS SE REALIZAN EN LAS CANCHA DE LA ESCUELA 
JUSTO SIERRA DE LUNES A  VIERNES.  POR LO CUAL LES PIDO ME APOYEN EN ESTOS EVENTOS Y 
TORNEOS PARA SEGUIR CON ESTE GRUPO DE  NIÑOS ENTUSIASTAS  QUE A MUY TEMPRANA EDAD 
YA  PRACTICAN  SU DEPORTE FAVORITO. 

EN FUTBOL RÁPIDO SE REALIZAN TORNEOS A NIVEL SECUNDARIA EN LAS CANCHA DE LA 
ALAMEDA MUNICIPAL;  ESTE TORNEO SE CLAUSURA ESTE PRÓXIMO DÍA 15 DEL PRESENTE, EN LAS 
CANCHAS DE LA ALAMEDA. A PARTIR DE LAS 10.AM. 

CONFORMAMOS TRES GRUPOS DE SELECCIONES DE FUTBOL, CON EDADES DE 8 A 10, DE 11 A 12 
Y DE 13 A 15 AÑOS, PARA PARTICIPAR EN LOS MUNICIPIOS DE VICENTE GUERRERO DURANGO Y 
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SOMBRERETE ZAC. OBTENIENDO MUY BUENOS RESULTADOS. CUANDO SALGAN A JUGAR FUERA  
DE NUESTRO MUNICIPIO SE LES A POYARA CON EL TRANSPORTE. 

TAMBIÉN PRÓXIMAMENTE SALDRÁ UNA CONVOCATORIA PARA  CONVOCAR  A LOS JÓVENES A 
FORMAR EL TORNEO DE BÁSQUET BOL,  POR LO PRONTO  NO HAY ACTIVIDAD EN ESE DEPORTE Y 
QUIERO QUE NO SE OLVIDE  QUE SE PRACTIQUE. 

LES AGRADEZCO AL H. AYUNTAMIENTO Y PERSONAS QUE  CONFÍAN EN UN SERVIDOR, ESPERO 
SEGUIR TRATANDO DE SER LAS COSAS DE MUY BUENA VOLUNTAD  Y ATENDERLES DE LA MEJOR 
MANERA PORQUE QUERIENDO Y TENIENDO FUERZA DE VOLUNTAD Y DE SERVIR  SE PUEDEN 
LOGRAR MUCHAS COSAS,  APÓYENME  EN DICHOS PROYECTOS Y QUE SE HAGAN DE LA MEJOR 
MANERA. 

MUCHAS GRACIAS Y QUE PASEN MUY EXCELENTES TARDES.  

INFORME DE LA C. MARIA MAGDALENA SARELLANO HAROS, ENCARGADA DE INMUCH, 
CORRESPONDIENTES A LOS MESES DE JUNIO, JULIO Y AGOSTO 
 

NO SE PRESENTÓ 
 
 
INFORME DE LA C. JOANA ELIZABETH APARICIO GONZALEZ, ENCARGADA DE CULTURA DEL 
AGUA, CORRESPONDIENTES A LOS MESES DE JUNIO, JULIO Y AGOSTO 

BUENAS TARDES TENGAN TODOS USTEDES, A CONTINUACIÓN SE LES PRESENTAN LAS 
ACTIVIDADES REALIZADAS EN EL DEPARTAMENTO DE CULTURA DEL AGUA DE LOS MESES JUNIO, 
JULIO Y AGOSTO: 
 

SE REPARTIERON LIBROS DE ACTIVIDADES SOBRE EL CUIDADO DEL AGUA Y PARA COLOREAR A 
LOS DIFERENTES ALUMNOS DE LAS ESCUELAS DE LA CABECERA MUNICIPAL. 
 
SE ESTÁN LLEVANDO A CABO EL PLANTEO DE TRES PROYECTOS DE LOS CUALES DOS SERÁN 
PRESENTADOS ESTE AÑO, “IMAGINA, CREA Y CUENTA CUENTOS SOBRE EL AGUA”. 
 
A CONTINUACIÓN SE PRESENTA EL NÚMERO DE VISITAS REALIZADAS A LAS ESCUELAS EN SUS 
DIFERENTES GRUPOS: 
 

ESC. PRIMARIA JUSTO SIERRA 12 

ESC. PRIMARIA LIC. BENITO JUÁREZ 6 

 
  
INFORME DEL PROFESOR MARIO ALBERTO LAZALDE LOPEZ, CRONISTA MUNICIPAL, 
CORRESPONDIENTES A LOS MESES DE JUNIO, JULIO Y AGOSTO 
 

NO SE PRESENTÓ 
 

PUNTO 6.- ASUNTOS GENERALES 

SE LE CONCEDE LA PARTICIPACIÓN AL SR. ENRIQUE VELA FLORES, EL CUAL PRIMERAMENTE 
PARA COMENTAR QUE DEBIDO A LA SITUACIÓN QUE SUFRIÓ EL SEÑOR BENITO PÉREZ, EL CUAL 
FUE VICTIMA DE EXTORCIONES TELEFÓNICAS, MENCIONA QUE ACUDIERON A SOLICITAR APOYO A 
LOS COMERCIANTES, DE LOS CUALES SI OBTUVIERON RESPUESTA POSITIVA, PERO QUE LA 
EXTORCIÓN ASCENDIÓ  A $22,000.00 PESOS, EXPONE QUE LA FAMILIA DEBE $9,000.00 PESOS QUE 
SOLICITARON PRESTADO. 
PIDE A LOS REGIDORES UN APOYO ECONÓMICO VOLUNTARIO  PARA SOLVENTAR EL PAGO  DE LA 
DEUDA, YA QUE ACUDIERON CON PRESIDENTE MUNICIPAL A SOLICITAR APOYO ECONÓMICO PERO 
QUE NO SE LES OTORGÓ; EXPONE QUE NO ES JUSTO. 
 
TOMA PARTICIPACIÓN EL SINDICO MUNICIPAL DANIEL ESPARZA PARA CONTESTAR QUE SE LE 
HAGA LA SOLICITUD POR ESCRITO, QUE YA TIENEN CONOCIMIENTO DE LO SUCEDIDO  Y 
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JUSTIFICATIVO LA EROGACIÓN, ADEMÁS DE QUE LA SOLICITUD LA ACOMPAÑE DE COPIA DE LA 
DENUNCIA CORRESPONDIENTE. 
 
 
SE PASA A OTRO ASUNTO Y SE LE DA PARTICIPACIÓN AL SEÑOR OSCAR MORENO, EL CUAL 
EXPONE QUE EN LA SESIÓN PASADA SE HABÍA QUEDADO QUE SE RECOGERÍAN LOS VEHÍCULOS 
QUE SE HABÍAN VENDIDO PARA SUBASTARLOS, QUIERE SABER UNA RESPUESTA EN EL SENTIDO 
DE SI SE RECUPERARON Y LA FECHA DE LA SUBASTA 
EL REGIDOR RAYMUNDO ROSALES TOMA LA PALABRA PARA COMENTAR QUE PRECISAMENTE, ÉL 
NO AUTORIZO LA ACTA POR QUE NO ESTA SEGURO DEL ACUERDO. 
 
LA REGIDORA CLAUDIA JANET SERRATO EXPONE QUE EXISTE UN INFORME DONDE SE ESPECIFICA 
LA SITUACIÓN DE ALGUNOS VEHÍCULOS PROPIEDAD DE LA PRESIDENCIA MUNICIPAL, CUYO 
ARREGLO RESULTA MÁS CARO QUE EL PROPIO COSTO DEL VEHÍCULO. COMENTA QUE SE VENDIÓ 
POR EJEMPLO: UN VEHÍCULO A UNA PERSONA CON PROBLEMAS DE SALUD FAMILIARES, AL CUAL 
SE LE APOYO CON LA VENTA. 
 
POR PARTE DEL SEÑOR ABRAHAM ROSALES, SURGE LA PREGUNTA DE SI EL AYUNTAMIENTO 
TIENE FACULTADES PARA VENDER CUALQUIER VEHÍCULO PROPIEDAD DE LA PRESIDENCIA 
MUNICIPAL, A LO CUAL LA REGIDORA CLAUDIA JANET LE CONTESTA QUE EL AYUNTAMIENTO SI 
CUENTA CON FACULTADES PARA VENDER BIENES MUEBLES E INMUEBLES PROPIEDAD DEL 
MUNICIPIO. 
 
EL REGIDOR RAYMUNDO ROSALES COMENTA QUE SI SE TIENE FACULTAD PARA VENDER 
VEHÍCULOS EN MAL ESTADO Y QUE LA LEY ESTABLECE QUE LA VENTA DE VEHÍCULOS ES POR 
MEDIO DE UNA SUBASTA. 
 
EL SEÑOR OSCAR MORENO EXPONE QUE EL GRUPO AL QUE REPRESENTA QUIERE TRABAJAR 
CON EL AYUNTAMIENTO PERO QUE EL MISMO NO SE PRESTA. ADEMÁS DA LECTURA A UNA CARTA 
REFLEXIVA. 
 
EL REGIDOR FRANCISCO PEDROZA ACLARA QUE LA SUBASTA QUE SE MENCIONÓ FUE 
AUTORIZADA EN LA REUNIÓN ANTERIOR DE CABILDO, QUE SE VA A LLEVAR A CABO, QUE YA SE 
FORMO UNA COMISIÓN DE INTEGRANTES DEL AYUNTAMIENTO PARA VERIFICAR QUE VEHÍCULOS 
SON Y ESTABLECER EL PRECIO, QUE SE ESTA ESPERANDO LA INFORMACIÓN PARA HACERLE 
SABER AL PUBLICO LA FECHA DE LA SUBASTA Y QUE MUCHAS VECES CON EL AFÁN DE 
LUCIMIENTO SE MAL INFORMA A LA GENTE, PRECISA QUE SOLO FALTA ESTABLECER LA FECHA. 
 
EL SÍNDICO MUNICIPAL COMENTA QUE SÍ SIRVEN LOS VEHÍCULOS PARA LA DEMÁS GENTE; QUE 
PARA EL MUNICIPIO NO SON FUNCIONALES DEBIDO A QUE SE TIENE QUE SALIR 
CONSTANTEMENTE FUERA DEL MUNICIPIO Y QUE ADEMÁS NO CUENTAN CON PLACAS DE 
CIRCULACION. SIGUIENDO CON EL USO DE LA VOZ, SE DIRIGE HACIA LOS CIUDADANOS DE LA 
COMUNIDAD DE SAN JOSE DE BUENAVISTA Y MENCIONA QUE SE TIENE UN REGLAMENTO PARA 
PARTICIPAR EN LAS SESIONES, QUE ALGUIEN QUIERE PARTICIPAR DEBE ACUDIR A LA 
SECRETARIA PARA REGISTRARSE Y QUE SI NO ESTA REGISTRADA NO PUEDE PARTICIPAR, 
ACLARA QUE NO SE PUEDE CONDICIONAR LAS PARTICIPACIONES DE LAS PERSONAS QUE 
ACUDEN A LAS REUNIONES DE CABILDO. 
 
 
EL REGIDOR RAYMUNDO ROSALES COMENTA  QUE EL AYUNTAMIENTO ANALICE LA SITUACIÓN 
POR ESTA OCACION PARA PARTICIPAR DEBIDO A QUE LA COMUNIDAD DESCONOCE EL 
REGLAMENTO. 
 
ANTE ESTO, SE LE CONCEDE LA PARTICIPACIÓN AL SEÑOR GREGORIO RODARTE, EL CUAL 
EXPONE QUE ACUDIÓ EL SEÑOR JOEL RODRÍGUEZ CON UN PROGRAMA DE PISOS FIRMES, 
MENCIONA QUE DESOCUPO SUS HABITACIONES Y PREGUNTA SI NO VA A SER BENEFICIADO CON 
ESE PROGRAMA, CON EL FIN DE VOLVER A INSTALARSE NUEVAMENTE, QUIERE UNA RESPUESTA, 
LA CUAL SE HACE A TRAVÉS DEL SEÑOR MARIO PÉREZ, EL CUAL LE EXPLICA QUE 
EFECTIVAMENTE ACUDIÓ A LEVANTAR EL ESTUDIO CORRESPONDIENTE DE PISO FIRME, QUE EL 
DETALLE ES QUE YA SE ESTÁN APLICANDO EN ALGUNAS COMUNIDADES TALES COMO: AGUA 
VIEJA Y ESTACIÓN CANUTILLO, QUE ANTES SE LE DABA EL MATERIAL A LAS PERSONAS PERO LAS 
MISMAS LO VENDÍAN O SE ECHABAN A PERDER QUE AHORA EL PROGRAMA CONSISTE EN QUE 
VIENEN Y EJECUTAN;  QUE LO MISMO SUCEDE CON OTROS PROGRAMAS,  QUE A LOS QUE SE LES 
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OTORGO UN FOLIO, ES SEGURO QUE LLEGARA EL PROGRAMA. EXPONE QUE LA GENTE QUE 
NECESITE PISO FORME ACUDA A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL CON EL ACOMPAÑADO DE LA 
DOCUMENTACIÓN REQUERIDA Y QUE LAS REGLAS DE OPERACIÓN ES SOLO PARA PISO DE 
HABITACIONES. 
 
PUNTO 7.- CLAUSURA 

SIENDO LAS 19 HORAS CON 04     MINUTOS,  EL PRESIDENTE MUNICIPAL DECLARA FORMALMENTE 
CONCLUIDOS LOS TRABAJOS DE LA  XXII   REUNION ORDINARIA DEL H. AYUNTAMIENTO DEL 
MUNICIPIO DE CHALCHIHUITES, ZACATECAS, DECLARANDO VALIDOS TODOS LOS ACUERDOS DE 
LA REUNION. 
 
 

Atentamente 

Secretario de Gobierno Municipal 

 

Carlos Cuevas Rodríguez 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


